



# Adelante

"El decoro da horas sublimes".

José Martí

## MÁS DE MEDIO SIGLO CON LA REVOLUCIÓN

ÓRGANO DEL COMITÉ PROVINCIAL DEL PARTIDO COMUNISTA DE CUBA / CAMAGÜEY, 24 DE JUNIO DEL 2017 "AÑO 59 DE LA REVOLUCIÓN". No. 25. AÑO LIX. 20 Cts. (ISSN 0864-0866). Cierre: 10:00 p.m.

### Constituidas comisiones electorales de Camagüey

Esta semana prestaron juramento y tomaron posesión los integrantes de la Comisión Electoral Provincial (CEP) y los de sus trece homólogas municipales, los cuales reafirmaron la presencia del Comandante en Jefe Fidel en las próximas elecciones generales convocadas por el Consejo de Estado y respaldaron la declaración del Gobierno Cubano ante las ofensivas declaraciones del presidente Donald Trump, en pago presidencial a la retrógrada minoría reaccionaria de Miami.

Poco antes de tomar posesión de sus cargos, los 15 integrantes de la CEP reafirmaron su fidelidad al Concepto de Revolución con un minuto de silencio y el depósito de una ofrenda floral en el salón Jimaguayú, en la Plaza de la Revolución Mayor General Ignacio Agramonte Loynaz, donde permanecieron custodiadas las cenizas del Comandante en Jefe Fidel a su paso inmortal hacia Santiago de Cuba.

Por designación de la Asamblea Nacional del Poder Popular, la CEP quedó constituida por Mariano Basulto Pérez, presidente; Denia Morejón Reyes, vicepre-

sidenta y Luis Alberto Hinojosa Torres, secretario, y 12 vocales, quienes firmaron el juramento ético leído por la vocal Adys Iraola Martínez.

Gerania Rodríguez Rodríguez, de la Comisión Electoral Nacional, leyó el Artículo 22, inciso C de la Ley 72, Ley Electoral, que avala la citada convocatoria a los sufragios generales, previstos cada cinco años para la elección de delegados a los órganos locales provinciales y diputados al Parlamento Cubano. Los comicios para delegados a las asambleas municipales tienen lugar cada dos años y medio.

En el salón Nicolás Guillén de la propia Plaza de la Revolución, la diputada Isabel González Cárdenas, presidenta de la Asamblea Provincial, expresó la certeza de que trabajarán sin descanso, con honradez y transparencia, "como nos enseñó siempre Fidel que, físicamente por primera vez no estará con nosotros, pero permanece en el corazón de los revolucionarios que hoy tenemos por delante esta tarea trascendental".

Mariano Basulto Pérez, presidente de la CEP, dijo a *Adelante*



que del 26 al 30 de junio tomarán posesión las 871 comisiones electorales de circunscripciones de la provincia de acuerdo con la cantidad de electores por territorio.

Camagüey es una de las tres provincias más pobladas del país, con unos 700 000 habitantes, 320 000 de ellos

solo en la urbe cabecera, cuya Comisión Electoral Municipal está encabezada por Martha Rosa Peláez Leyva, presidenta; Melva Viamontes Estévez, vicepresidenta, Alexander Gómez Rosabal, secretario, y 14 vocales.

• Rolando Sarmiento Ricart

• Foto: Rodolfo Blanco Cué (ACN)



Aquí seguimos

Pág. 2



Una tierra que sale...

Pág. 4



"Habrá" una vez un museo

Pág. 5

### Heberprot-P, realidad de 10 años en Cuba

El 30 de junio el uso del Heberprot-P llegará a su aniversario 10 en todo el país, por supuesto, con sus antecedentes por la necesidad de los ensayos clínicos. El hospital universitario Manuel Ascunce Domenech, fue una de las instituciones de Salud seleccionadas entonces y con muy buenos resultados.

Estadísticas del Centro de Ingeniería Genética y Biotecnología (GIGB), de esta ciudad, recogen a alrededor de 4 000 camagüeyanos beneficiados con el producto cubano, único de su tipo en el mundo, según la información ofrecida por sus promotores, el MS. c. Franklin Fuentes Aguilar y la licenciada Lesvia Calzada Aguilera, mientras en Cuba la cifra supera los 67 810.

En lo que va del 2017, Camagüey emplea el medicamento al 100 % de los enfermos previstos, si se tiene en cuenta el porcentaje concebido con la posibilidad de padecer de úlceras en sus pies entre los más de 48 690 diabéticos dispensarizados.

A pesar de los elevados costos en la producción del fármaco, así como al sumar el tratamiento por día el Programa de Atención Integral a diabéticos con úlceras en sus pies desde el 2007, llega ahora a 31 sitios de Salud de la provincia, menos en el municipio de Najasa, cuyos enfermos se trasladan a otras áreas.



El Heberprot-P se inyecta intralesión hasta las 24 dosis, pero si resuelve antes se suspende y es aplicado a todo aquel que lo requiera de manera gratuita, con el propósito de curar sin llegar a la amputación de sus miembros inferiores.

La Atención Primaria de Salud (APS) desempeña un papel vital en la detección de personas con úlceras complejas, incluso cuando aún no lo son, y en evitarlas con medidas profilácticas dadas a conocer por un equipo multidisciplinario que incluye a médicos especializados en Endocrinología, Angiología y Cirugía Vasculat, clínicos entrenados en diabetología, licenciados en Podología, Psicología y nutricionistas.

Ese grupo de profesionales, además de educar y promover salud entre quienes padecen de diabetes mellitus, determina cómo y cuándo comenzar el tratamiento porque deben mantener un control metabólico adecuado, no sufrir de infección en las lesiones y ajustarse a la dieta indicada.

Sobre el producto farmacéutico, de elevado estándar de calidad y prescrito para el tratamiento de pacientes con Úlceras del Pie Diabético (UPD), se estudia su impacto y su efecto sobre las amputaciones mayores en los miembros inferiores. El mismo llegó a una cuarta etapa e integra otra vez al hospital universitario Manuel Ascunce Domenech, entre otros del país.

Especialistas aseguran que el 15 % de los diabéticos en algún momento de sus vidas presentan una úlcera del pie y, a su vez, un 15 % de estos precisarían ser amputados.

• Texto y foto: Olga Lilia Vilató de Varona



¡Llegó la fiesta!

Pág. 6

La Orquesta Sinfónica Juvenil de Minnesota, Estados Unidos, ofrecerá un concierto el miércoles 28 de junio en el Teatro Avellaneda, desde las 8:00 p.m. No se lo pierda.